

ARREOLA GONZALEZ JESÚS REVERIANO

Arreola Jiménez Eduardo Enrique

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura Veterinaria y Zootecnia

Ingles I

Tapachula, Chiapas

2 de Diciembre del 2023

Animales endémicos de México

El ajolote (Ambystoma mexicanum) o Atl-xólotl (monstruo de agua, en náhuatl), es otro de los tesoros endémicos mexicanos. Resguardado en el <u>imaginario</u> azteca como el hermano gemelo de Quetzalcóatl. Hoy está en peligro de extinción.

Este ejemplar, oriundo de los humedales de Xochimilco, destaca por su capacidad de regeneración celular y su complejo sistema respiratorio que le permite estar dentro y Quera del agua.





Totoaba

Totoaba. Es el <u>nez</u> más grande del Alto Golfo de California. Al igual que muchas otras especies endémicas, enfrenta la amenaza de extinción a consecuencia de la pesca ilegal. La Totoaba macdonaldi es también conocida como corvina blanca, roncadores o tambor, por su capacidad de producir sonidos con su vejiga natatoria. Pez muy longevo, puede vivir de 25 a 50 años, alcanzar 2 metros de longitud y pesar más de 100 kilogramos.

Pequeño, simpático y tímido, el teporingo (Romerolagus diazi), zacatuche o conejo de los volcanes, es también una de las especies endémicas mexicanas que sobrevive en las laderas de los volcanes del Valle de México con una población que se estima en siete mil ejemplares, debido a la fragmentación de su hábitat por el crecimiento de la mancha urbana y los cultivos extensivos.





Vaquita marina

Vaquita marina (Phocoena sinus). Considerada la marsopa más pequeña del mundo, este cetáceo endémico de México habita solamente en el Golfo de California y está considerado también en peligro crítico de extinción. El mamífero marino mexicano fue descubierto hacia la mitad del siglo XX en San Felipe.

El lobo mexicano considerado extinto en los años 70, se encuentra en franca recuperación debido a los programas que el gobierno de México ha emprendido, en conjunto con la sociedad civil. Actualmente, el número de ejemplares en vida libre asciende a más de 44 individuos.





La lagartija topo cinco dedos, también conocida como ajolote de cinco dedos, asimismo como lagarto gusano de dos patas, lagarto topo mexicano, lagarto gusano de cinco dedos, culebrilla ciega de dos patas o lagarto ajolote (Bipes biporus) es una de las tres especies del género Bipes y la familia Bipedidae, y la única de los anfisbenios que conserva sus dos patas delanteras solamente.

El surucuá silbador (Euptilotis neoxenus), también conocido como trogón silbador, quetzal orejón o trogón orejón, es un ave de la familia Trogonidae (trogones y quetzales). El grupo es monoespecífico del género Euptilotis. La especie posee dimorfismo sexual con suaves y a veces coloridas plumas. Mide de 33 a 36 cm.



surucuá silbador